



COMMUNIQUE DE PRESSE N0. 04/ 18EME SOMMET DE L'UA

LA VINGTIÈME SESSION ORDINAIRE DU CONSEIL EXÉCUTIF DEBUTE AVEC UN APPEL A L'UNITE ET CONSOLIDATION DE LA PAIX EN AFRIQUE



Addis Abeba, le 26 janvier 2012 – La salle des plénières du Centre de Conférence de l'Union africaine (UA) a accueilli les ministres des Affaires étrangères et les chefs de délégations des 54 États membres de l'UA qui ont convergé aujourd'hui, 26 janvier 2012 au siège de l'UA à Addis-Abeba, Ethiopie, pour l'ouverture officielle de la 20^{ème} session ordinaire du Conseil exécutif. La séance d'ouverture a été présidée par M. Esono

Eustequio Nseng, ministre délégué aux Affaires extérieures, de la coopération internationale et de la Francophonie de la République de Guinée équatoriale, en présence de M. Jean Ping, Président de la Commission de l'UA, de M. Erastus Mwencha, Vice-président de la CUA, de M. Abdoulie Janneh, secrétaire général adjoint des Nations Unies et secrétaire exécutif de la Commission économique pour l'Afrique (CEA), des commissaires de l'UA, du corps diplomatique, des représentants de la communauté internationale et des invités.



Lors de la cérémonie d'ouverture, le Président Ping a souligné que le Conseil exécutif se tient à un moment où la situation économique mondiale est préoccupante, malgré les efforts de la communauté internationale pour redresser la situation. Étant donné que la crise a eu un impact sur l'Afrique, le Président a souligné la nécessité de renforcer le développement économique sur le continent afin que l'Afrique devienne la principale force pour la croissance mondiale dans un

avenir proche.



Eu égard à la politique, M. Ping a souligné que 2011 a été une année difficile pour l'Union africaine, confrontée à plusieurs crises telles qu'en Côte d'Ivoire et en Libye. Il a rappelé les soulèvements pacifiques et populaires en Tunisie et en Egypte tout en soulignant la nécessité de consolider la démocratie en Afrique pour «la réalisation de l'objectif d'ensemble poursuivi par

l'UA, à savoir la consolidation des processus de démocratisation sur le continent ».

Le président de la CUA s'est en outre félicité de quelques projets phare que la Commission a mené avec succès au cours des quatre dernières années. Il s'agit notamment de: l'Université panafricaine, du Programme de Développement des Infrastructures en Afrique (PIDA), le Programme intégré pour le développement de l'agriculture en Afrique (CAADP) et de la Campagne pour la réduction accélérée de la mortalité maternelle en Afrique (CARMMA).

Sur la coopération, M. Ping a déclaré qu'au cours des quatre dernières années, la voix de l'Afrique s'est davantage fait entendre dans l'arène internationale grâce aux positions africaines communes sur les questions internationales. Il a déclaré que la voix de l'Afrique est maintenant entendue dans des fora comme le G8 et le G20. Il a annoncé que l'année dernière, la Commission a rejoint la Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD) et le Forum sur la Coopération Chine-Afrique (FOCAC).

Pour sa part, M. Janneh a exprimé sa satisfaction du partenariat existant entre la CUA et la CEA. «Le succès de notre partenariat avec l'Union africaine est due en grande partie à des objectifs et des valeurs partagés, mais il faut reconnaître que le niveau de coopération actuel est sans pareil et cela grâce à l'engagement de mon frère et ami le Dr Jean Ping, qui a fait preuve d'un grand leadership ». Il a expliqué que la CEA et la CUA ont travaillé étroitement pour promouvoir la réflexion afin que l'Afrique atteigne son potentiel en tant que moteur de la croissance économique mondiale. «Nous travaillons également en étroite collaboration avec nos partenaires en Afrique et au sein de la famille des Nations Unies afin d'articuler nos actions après 2015, la date butoir fixée pour atteindre les OMD» a-t-il noté.

Déclarant la session du Conseil exécutif ouverte, le ministre Esono a rappelé la nécessité d'être unis car une Afrique divisée ne saurait faire face aux nombreux défis du temps. Il a salué la grande mobilisation lors de la Conférence des donateurs organisée par l'UA en 2011 pour aider les victimes de la sécheresse et de la famine dans la Corne de l'Afrique.

Le ministre a également appelé les États membres à multiplier les initiatives pour offrir des solutions au Darfour et au processus de paix en Somalie. Il a souligné que l'année a été difficile pour le président de l'UA, le président Obiang Nguema Mbasogo.

Lors de la session du Conseil exécutif, les ministres délibéreront sur les différents rapports des réunions ministérielles organisées par la Commission de l'UA au cours des six derniers mois. Ils examineront le rapport d'activité de la Commission; les recommandations du COREP sur la mise en œuvre des décisions antérieures du Conseil exécutif et l'Assemblée et le Rapport du comité ministériel sur les candidatures.

Le Conseil se penchera sur les rapports de certains organes de l'UA, y compris la Commission africaine des droits de l'homme et des peuples et la Cour africaine des droits de l'homme et des peuples avant d'entamer l'examen des points proposés par les Etats membres.

Il examinera également les rapports des organes de l'UA, y compris ceux de la Commission africaine des droits de l'homme et des peuples et de la Cour africaine des droits de l'homme et des peuples avant d'entamer l'examen des points proposés par les États membres.

La réunion du Conseil exécutif prendra fin le 27 janvier 2012.

ETA / WM / YNS

Pour plus d'informations, veuillez consulter le site Web de l'Union africaine: www.au.int et visitez la page du 18^{ème} Sommet de l'UA à l'adresse suivante: <http://au.int/en/summit/18thsummit>

Les journalistes sont invités à couvrir les cérémonies officielles d'ouverture et de clôture de la 20^{ème} session ordinaire du Conseil exécutif les 26 et 27 janvier courant.

Les journalistes qui souhaitent interviewer des dirigeants de la Commission de l'UA lors du Sommet doivent soumettre leurs demandes à Mme Esther Tankou Azaa : YambouE@africa-union.org ou esthertankou@yahoo.com